



**Sin recolección** de mariscos y anclados al fondo del mar, se mantenían ayer los botes y lanchas.

## Sin clientes por siniestros Lirquén: Mariscadores piden a las conserveras y a los restaurantes comprar su producción

Tras ocho días, calculan que han dejado de vender unas 27 toneladas de productos. El 90% de los buzos perdió sus casas.

VÍCTOR FUENTES B.

Desde el sábado 17, los 50 buzos y mariscadores de la caleta Lirquén, en la comuna de Penco, "zona cero" de la emergencia de los incendios forestales en Concepción, no han podido trabajar. Son nueve días sin entrar al mar, desde donde extraen machas, cholgas, piures, jibias y navajuelas. Habitualmente, en conjunto, capturan unos tres mil kilos diarios de productos. En este lapso han dejado de vender, porque el público habitual está concentrado en la catástrofe, lo que amenaza todavía más la economía familiar de los damnificados.

Ciro Aburto, secretario del Sindicato de Buzos de Lirquén, relata que la situación se ve agravada porque el 90% perdió su casa. La misma afectación viven sus clientes habituales. Por ello, pidió que "se genere un poder de compra". Mencionó como potenciales socios a empresas conserveras, restaurantes y supermercados.

En la zona de los siniestros, ayer el Ejército habilitó una carpa comedor para 200 personas, en los terrenos del hospital de Lirquén.

El jefe de la Defensa Nacional para Biobío, contraalmirante Edgardo Acevedo, anunció, además, un "plan de acceso vehicular controlado" a la "zona cero", con "prohibición de ingreso a ciertas áreas en donde necesitamos entrar con todo el entramado estatal para llegar con la ayuda de forma eficiente". Por su parte, la ministra de Desarrollo Social, Javiera Toro, afirmó que las prioridades son limpiar calles, entregar ayuda y aplicar la Ficha Básica de Emergencia.